

体験から学ぶこと

校長 齋藤 恵

6年生と一緒にいった箱根移動教室は、2年分の思いが詰まった、中身の濃いものになりました。

本来ならば、5年生の宿泊では自然体験を中心に、6年生では伝統文化や歴史を中心に学びます。今回はそのどちらにも計画に盛り込み、できる限り多くの体験を子供たちにさせようという願いを形にすることができました。

子供たちも、昨年度、コロナ禍のために夏季学園が実施直前で中止になり、大変残念な思いをしましたので、その分も楽しみたい、よい思い出を作りたいという気持ちにあふれていました。そのせいか、バスの中でも、サファリパークやアスレチックでも、宿舎の中でも、とにかくたくさん笑い、楽しむ姿が見られました。友達のいつもは見られない表情やよさを発見することも多くの場面であったようです。また、少しくらい雨に降られても気にせずお弁当を食べたり、昼食場所に虫がいても大して気にしなくなったりするようなたくましい一面も見られ、たった3日間ではありますが、子供たちの成長を感じることができました。

宿泊行事は、親元を離れ、仲間と集団生活をする中で学ぶことがとてもたくさんあります。学校でも、日頃から学校生活のルールを守ることや、挨拶の大切さなどについて指導をしています。しかし、自分たちで協力して生活し、体験する中で、「なぜそれが必要なのか」ということを実感することができます。学園のスタッフの方々の心配りに触れたり、普段はできない体験ができるよう、担任や引率の先生に助けをもらったり、自分たちでよりよく過ごせるように助け合ったりすることで、それが分かるようになるのです。

この経験が子供たちにとって財産となり、残りの小学校生活に大いにプラスになるとよいと思います。

【お知らせ】

7月23日(土)から25日(月)まで、赤坂中学校新校舎の見学会が行われます。そこで、7月25日(月)午後3時から、赤坂小学校体育館におきまして、主に5・6年生の保護者向けに、2学期からの登校や時程等につきまして、説明会を実施する予定です。

詳細につきましては、後日改めてお知らせいたします。

7月行事予定			授業時数						
			1	2	3	4	5	6	
1	金	安		5	5	6	6	6	6
2	土								
3	日								
4	月	朝	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
5	火	読	町探検(2年)	5	5	6	6	6	6
6	水	B4		4	4	4	4	4	4
7	木	体	新校舎見学(5・6年)	5	5	5	6	6	6
8	金	読	ルイ・ヴィトン展覧会見学(5年) 避難訓練(集団下校)	5	5	5	5	5	5
9	土	B3	道徳授業地区公開講座② 土曜授業日 相談日	3	3	3	3	3	3
10	日								
11	月	朝	ルイ・ヴィトン展覧会見学(1年)	5	5	5	5	5	5
12	火	読	ルイ・ヴィトン展覧会見学(3年)	5	5	6	6	6	6
13	水	B	ルイ・ヴィトン展覧会見学(2年)	4	5	5	5	5	5
14	木	児	心臓検診二次(対象者のみ) 租税教室(6年)	5	5	5	6	6	6
15	金	学	ルイ・ヴィトン展覧会見学(6年)	5	5	6	6	6	6
16	土								
17	日								
18	月		海の日						
19	火	読	ルイ・ヴィトン展覧会見学(4年) 給食終	5	5	5	5	5	5
20	水	B4	終業式	4	4	4	4	4	4
21	木		夏季休業日始 個人面談① 夏季水泳指導① 補習①						
22	金		個人面談② 夏季水泳指導② 補習② 夏季学園事前検診(5年)						
23	土		夏季学園始(5年)						
24	日		夏季学園終(5年)						
25	月		個人面談③ 夏季水泳指導③						
26	火		個人面談④						
27	水		個人面談⑤						
28	木		個人面談⑥						
29	金		個人面談⑦						
30	土								
31	日								

道徳授業地区公開講座について

道徳担当

6月18日(土)に、1回目の道徳授業地区公開講座(出席番号奇数グループ)を行いました。保護者の皆様には、新型コロナウイルス感染症対策にご協力いただき、ありがとうございました。また、授業公開・講演会ともにたくさんの方にご参加いただきました。

「特別の教科 道徳」の授業では、自己を見つめ、物事を広い視野から多面的・多角的に考え、自己の生き方について考えを深める学習を行っています。「もし自分だったらどうするだろうか。」などと考えたり、友達と話し合ったりすることを通して、自分を振り返り、考えを深める姿が見られました。

また、講演会では、「考え、議論する道徳科〜いじめ防止の観点から〜」というテーマで、大田区教育委員会統括指導主事 中治 謙一先生をお迎えし、ご講演いただきました。道徳教育の位置付けや家庭における道徳教育の大切さについてお話しいただきました。

今後も、赤坂小の児童の豊かな心を育むべく、道徳科の充実を図ってまいります。

また、7月9日(土)には、2回目の道徳授業地区公開講座(出席番号偶数グループ)が行われます。どうぞ、よろしく願いいたします。

箱根移動教室について

6年担任

6月20日から22日まで、2泊3日で箱根移動教室に行ってきました。昨年度は、コロナの影響で直前に中止になり悔しい思いをした分、実りあるものにしてやうというめあてを子供たちと立てました。

5月中は運動会練習と重なり忙しい毎日でしたが、総合的な学習の時間の中で、一人ずつテーマを決めて調べ学習を行い、パワーポイントにまとめて発表しました。自然や伝統工芸、食や歴史について調べたことを、現地に行き五感で感じ理解する、まさに移動教室です。昨年度計画してもできなかった、アスレチックやキャンプファイヤーなどの自然体験も行程に組み込んだことから、盛沢山の内容となりましたが、子供たちは大いに楽しんでいました。(疲れたのでしょうか、夜はすぐに就寝してしまいました。)

生活面では、各々が係の仕事を懸命に行い、友達同士で認め合い励まし合う姿が多く見られ、心の成長も大きく感じられました。卒業まで残すところ8か月。より大きな成長を期待しています。

体力調査について

体育部

6月1日から24日にかけて、体力調査を行いました。握力・上体起こし・長座体前屈・反復横跳び・20mシャトルラン・50m走・立ち幅跳び・ソフトボール投げの8種目です。児童は意欲的に測定に臨んでいました。高学年が低学年の測定を手伝い、活躍してくれました。コロナ禍で運動する機会が減り、子どもたちの低下が心配されています。測定結果については、9月に返却予定です。学校全体での結果を把握・分析することで、体育の授業等の改善に役立てていきます。ご家庭でも、体力向上に向けての取り組みにつなげていただきたいと思います。

算数少人数より

算数少人数担当

算数では、3年生から6年生は習熟度別少人数指導を行っています。2学級の学年は3展開、3学級の学年は4展開ということになります。他の教科ではこのような展開を行っていません。では、なぜ算数だけ習熟度別少人数指導を行っているのでしょうか。算数は、他の教科に比べて学力差がつきやすい教科であると言われています。学級の人数が多いと、学習につまずきのある子供へのサポートがままならないのが現状でした。そのため、1クラス当たりの人数を減らし、習熟度別に分けることによって一人一人の個に応じた指導ができるようにしています。今年は、ノート指導にも力を入れています。

7月の生活指導目標

「時間の使い方を工夫しましょう」

生活指導部

1学期も残り1か月となりました。この1学期間を振り返ったとき、日々の生活の中で自分の時間を上手に使うことができたでしょうか。長い夏休みに向けて、充実した生活が送れるよう、時間の使い方を工夫した過ごし方を指導していきます。また、ご家庭でもご指導をお願いします。コロナ禍が続いています。感染症予防のための手洗い・うがいも、引き続き徹底して指導します。